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A COPA DO
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MUNDOJA
TEVE UM

LAGUNENSE
Em meio ao campeonato mundial, o JL lembrou

se de um lagunense que já esteve lá. Isso mesmo,
exatamente Mengálvio Pedro Figueiró'l1m dos'

mais clássicos volantes e igualmente armadores
da história do grande Santos FC, nasc.ido aqui em

.
.

17 de outubro, mas r,egistrado apenas em 17 de
dezembro de 1938, aliás estando hoje com 79 anos.
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PESCAF'

R$3,50

. Governo' Eduardo Pinho
'Moreira completa o

.

primeiro quadrimestre
sem recuar das prioridades
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Fechada há alguns
meses, foi assinada

. pelo IPHAN local,
na quarta-feira (20),
a ordem de serviço
para a empresa

Magapavi, visando
a restauração
completa da Casa
de Anita e anexo,
um dos principais
pontos de atração histórica e turística de Laguna. A obra, com prazo de seis meses, que deve

.

iniciar na próxima segunda-feira (25), custará R$ 482.812,44, com recursos federais liberados

pelo PAC das Cidades Históricas. Entre as principais intervenções, estão as de acessibilidade,
com a adaptação dós acessos, circulações e sanitários, além de adequar o imóvel ao novo

projeto museológico e museográfico, com a setorização dos usos bem definida. Além do
mobiliário que também será refeito, um quiosque será construído nos fundos, cuja função
prevista é a de ser uma cafeteria, com equipamentos de apoio para crianças.

PR'IMEIRA'EMPRESA'A'
RECEBER O SISBI-POA

. .

IPHAN LI

Aquicultura & Pesca
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Abdome Total- Abdome Superior - 'Rins e.Vias Urinários - Mamas - Tireóide
Músculo ESquelético - Obstétrico.-.US com Doppler - Morfológico - Carótidas
Membros' Inferiores Venoso e Arterial - Artérias Renais'

Rua Osvaldo Aranha nO 280· Laguna· SC Resp. Técnica: Dra. Tatiana Mansur Blosfeld

Hospital de Caridade Sen'hor Bom Jesus dos Passos CRM/SC 159571 RQE 15526

Centro MDiagnóslico por Imagem Antônio Sebastião Teixeira (48) 3644 4551
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Contrap'onto ...
", Márcio M� Carneiro

,

redator@jomaldelaguna.Gom.br t

LOTOFÁCIL EM

LAGUNA
Dos quatro ganhadores do sorteio da

,

Lotofácil realizado na segunda-feira
(18), um deles é de Laguna, e que

ganhou H$ 594.38g,91. Até.ontem (21),
ainda não havia sido identificado o

ganhador que tem 90 dias após a data
do sorteiopara retirar o prêmio.

,CANDIDATURA AO

GOVERNO: O SUL VAI

FICAR ÓRFÃO
Ao abrir mão de sua candidatura ao

governo, diante da necessidade de

dedicação total e exclusiva por causa

da crise econômica, pelo governador
Eduardo Pinho Moreira, ninguém tem

dúvida: o sul vai voltar a orfandade ...

DIA DO DESAFIO
Inicialmente marcado para 30 de maio e adiado
em função da greve dos caminhoneiros,
acontece na próxima quarta-feira (27), o

esperado Dia do Desafio, organizado pelo
.sESC.
Iniciatíva criada no Canadá e difundida no

mundo todo, que chega à sua 24' edição
em 2018. A proposta é que que as pessoas
ínterrornpam suas atividades rotineiras
e pratiquem, por pelo menos 15 minutos

consecutivos, qualquer tipo de atividade
ffska,
A ação acontece em forma de competição
saudável entre duas cidades, e o município que
mobilizar mais pessoas em relação ao número
oficial de habitantes vence o confronto. Neste
ano, 131. cidades cataf'inenses participam,

, sendo que a adversária de Laguna, será Ubiratã

(PR). A partir deste ano, o Dia do Desafio traz

duas novidades: cidades da mesma categoria
competirão entre si por três edições, ou seja,
de 2018 a 2020 ou como autodesafiante. Este

novo formato irá promover integração maior
,

.entre os competidores, estimular ainda mais
o desafio e proporcionar uma maior trocade

experiências. Lembrando que Pescaria Brava
enfrentará São Nicolau (RS).
Quem pode participar
podem participar das atividades propostas
pessoas de todas as idades, individualmente
ou em grupos. Basta praticar qualquer
atividade física por, pelo menos, 15 minutos
consecutivos no dia 27 de junho, das oh às
21h. Vale dançar,' correr, caminhar, pedalar,
nadar, jogar futebol, vôlei, basquete, fazer

alongamento, entre
_

outras opções. O

importante é se mexer! Outras informações
, junto ao Sesc local.

Datas Históricas

» 22 - 2008 - UDESC

Laguna realiza a segunda
fase do vestibular de
inverno.
» 22 - 201 O '� A cidade
sedia no Farol de Santa
Marta o ASP South
América Surf Séries.
» 25 - 1727 - Ato desta

data, nomeou Francisco
de Brito Peixoto para
exercer -: o cargo de

capitão-mor da Vila de

Laguna, por três anos.

» 25 - 1893 - Circula em Laguna o primeiro número do

jornal "A Pátria".
» 2.5 - 2000 - O lagunense Jairo Santos, que em 93 foi

campeão da Copa do Brasil, jogando pelo Criciúma,
, conquista o Campeonato Gaúcho de Futebol, jogando
pela Sociedade Esportiva e Recreativa Caxias, de
Caxias do Sul.
» 26 - 1848 - Anita Garibaldi consegue chegar a Roma,
aparecendo subitamente no quartel general de Giuseppe
Garibaldi, na Vila Spada, sendo apresentada aos oficiais
como sua esposa e acrescentando que "agora temos um

legionário a mais".

•

KEK QUER ESTÁTUA '�ARA
EDUARDO MOREIRA

Durante o grande expediente da sessão da Câmara Municipal, esta
semana, o Vereador Kleber Rosa (PP), o conhecido Kek foi taxativo:

"diante de tudo que trouxe para Laguna, citando a vinda da Udesc,s(.
100, acesso ao Farol de �anta Marta e avenida Marronzinho, entre outras
importantes obras, o governador Eduardo Pinho Moreira (MDB), deveria

ser homenageado aqui com uma estátua em uma de nossas praças",

RECESSO ESCOLAR MAIS CEDa
Durante reunião com gestores das unidades escolares de Laguna(l)

escolas e 11 centros), a secretária de Educação Karmensita Almeida
definiu o novo período do recesso escolar, tradicionalmente realizado
no meio do ano. Em Laguna, o recesso será do dia 6 a 13 de julho, com

as aulas retornando dia 16, urnà segunda-feira. O período agora fixado!
válido tanto para as escolas como para os centros de educação infantil.

A rede municipal atende aproximadamente duas mil crianlls.
W'_ "

meht

• Hospedaria compí
ou finais 'de sernanà

Fone: 996448866
Rua José Johanny,.131

� Eduardo Viana, 61 anoS,

Residia no Mar GrosSO.
4

Tempo em �aguna
1/

tObituário

Hoje (22): Tempo' com períodos de predomínio de nuvens,
. intercalados com períodos de sol, devido ao'deslocamento de
uma frente fria de fraca intensidade pelo litoral. Temperatura
um pouco mais baixa. Vento sudeste a nordeste, fraco.

Min. 13°C - Max. 19°C

Dia 15

Cleria Diva Pessoa

Alcantâra 78 anos. Residia
,

no Magalhães.

Chance de chuva: 0%
Dia 18
_ Nelson Sebastião, 60

anos. Residia na Roseta,

Amanhã (23): Tempo com predomínio de sol, com nevoeiro
na madrugada e primeiras horas da manhã. Temperatura em

elevação. Vento nordeste a noroeste, fraco a moderado.
Min. 12°C - Max. 30°C
Chance de chuva: 0%

,1/
-0-./ '-..

. / \ ,

Domingo (24): Muitas-nuvens com chuva isolada, melhorando
no decorrer do dia, com a aproximação de uma frente fria.

Temperatura em declínio. Vento sul, fraco a moderado com

rajadas mais 'intensas.
Min. 9°Ç - Max. 22°C

Chance de chuva: 80%

Fases da lua Tabuas das marés

HOJE
PREAMAR BArXAMAR BAIXAMAR

<. . Crescente- até27

,Cc,. Cheia- de 28 até 5/7
\:=;-/

.J' Minguante· de 6/7até 11/7

•• Nova .. de 12/7 até 18/7

03:52=0.2 - 16:19=0.2.

Fonte: Climerh . Epagri

AMANHÃ DOMINGO
PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR

00:00=0.4 - 16:49=0.2 00:37=0.4 - 17:33=0.2
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A CRISE BRASILEIRA PARTE DA CRISE GLOBAL

Esta política neoliberal implantada no mundo

inteiro, deu livre curso às grandes corporações
de poderem acumular o mais que podem. O

lema de Wall Street era e continua sendo: greed
is good (a ganância é boa). Tal vontade de

acumulação fez com que um pequeno número

de pessoas controlassem grande parte da

riqueza mundial, gestando um mar de pobres,
miseráveis e famélicos.

Como a cultura do capital não

conhece a compaixão nem

a solidariedade e somente a

competição e a supremacia
do mais forte, criou-se um

mundo com um nível de

barbárie raramente alcançado
na história.

Do meu ponto de vista, o

capitalismo como modo de

produção e sua ideologia
política o neoliberalismo

Leonardo 80ff

Teólogo, escritor

e professor
universitário

(Final)

será condenado a desaparecer. Como não possui
um sentido de pertença e trata a natureza como

mera coisa a ser explorada incontrolavelmente,
seguirá urn caminho sem retorno, pondo em risco

o sistema-vida e a própria Casa Comum que

poderá se tornar inabitável.

Ora, no transfundo teórico de nossos neoliberais

brasileiros, os que deram o golpe e elaboraram

"A Ponte para o Futuro" (para o fracasso) vem

imbuídos, sem o mínimo de consciência e de

crítica, desse sonho mau neoliberal. Querem um

Brasil só para eles, ou uma província secundária,
agregada e dependente do grande Império do

Capital. Eis a nossa ruína e a nossa desgraça. Eles

prolongam a dependência e a lógica colonial.
Um país que mal' e mal estava dando os

primeiros passos rumo a sua refundação, sobre

outras bases, valores e princípios, com os olhos
abertos e as mãos operosas em políticas de

desenvolvimento humano com inclusão social

foi desavergonhadamente abortado. Aqui reside
ii nossa verdadeira crise que perpassa todas as

instâncias.

Mas o que deve ser tem força. Ainda assim cremos

atingiram o seu fim, num

duplo sentido. Lograram seu fim, vale dizer,
alcançaram o seu fim-objetivo: a suprema

acumulação. E o seu fim como término e

desaparecimento. Não porque o queiramos, mas

porque a Terra limitada em bens e serviços,
grande parte não renováveis, não aguenta um

projeto ilimitado rumo ao infinito do futuro. A

Terra mesma tornará esse projeto impossível. Ou

ele muda de modo de produção e de consumo ou

O MITO DO CARGO
Como pensei em conversar sobre o tema? Através

de um comentário de uma pessoa - especial, que

participara de um curso que facilito.

Na ocasião, a pessoa falou sobre como é comum

no ramo do varejo um colaborador que é um

excelente vendedor ser colocado na posição de

gestor.
Alguém conhece um colega
ou na sua empresa você já
observou isso acontecer?
O problema é quando esse

colaborador não consegue
dar conta das demandas do

cargo de gestor, ou seja, não

consegue liderar um time com

a mesma eficácia que vendia.

Quem é o responsável por
isso? Na minha opimao,
tanto li empresa quanto o

colaborador.
A empresa por acreditar que
tendo habilidade para efetuar

vendas com sucesso, significava que a pessoa
estivesse· preparada pra conduzir reuniões, dar

feedback, ajudar pessoas a se desenvolverem e

mais uma série de responsabilidades, inerentes da

liderança. Já o colaborador foi fisgado pelo mito
do reconhecimento social que existe em cargos -

geralmente os que estão acima do que você exerce.

Cuidado! Essa escolha pode ser fatal!

Para que você tenha crescimento é preciso que

Letícia Zanini

Master Coach,
" Psicóloga e

Diretora da Perfil

Dois (oàching
,

e Assessoria.

e esperamos que superaremos essa travessia

dolorosíssima para as grandes maiorias, enfim,
para todos. Iremos ainda brilhar. Cantou o poeta
em tempos sombrios como o nosso: "faz escuro

mas eu canto". Eu imitando-o digo:" em meio às

incertezas.-ainda sonhamos e esse sonho é bom e

antecipa uma realidade benfazeja".

você receba desafios, mas sobretudo, é necessário

que você se prepare na mesma intensidade.

Ser excelente em uma função não significa que
você estará pronto para assumir outros papéis.
Para estar pronto é fundamental que haja
preparação.
Portanto, segue alguns cuidados:
- esteja atento ao CHA( Conhecimentos

Habilidades - Atitudes) do cargo;
- Promova capacitação;
- Acompanhe a evolução e des.empenho do

profissional;
Enfim, desafios são importantes para o crescimento

de qualquer profissional, mas enquanto empresa,
deve-se ter cuidado no preenchimento dos cargos,

pois bons resultados em determinada função, não

importa em sucesso em uma outra, que pode exigir
habilidades e formação diversa. Já o profissional
,que for convidado a ocupai cargo para o qual não

tenha a necessária preparação, não deve aceitar

somente porque o nome do futuro cargo é mais

importante ,ou o salário maior, porque pode
significar o fim de uma carreira promissora, se

essa mudança não vier na hora certa, com as

necessárias competências para o seu exercício.

A corporação deve saber valorizar e 'reconhecer

os talentos e habilidades de seus colaboradores

e sempre capacitá-los para que possam, no

momento adequado, ocuparem cargos cada vez

mais altos e de maior responsabilidade.
Até a próxima semana!

Gente
de nossa terra

.»

/'

Antônio
Manoel Figueiró

Ltegrante de família lagunense que revelou

grandes craques para o futebol brasileiro, Antônio

Manoel Figueiró, o Tuíco, iniciou com 13 anos,

jogando no Palmeirinhas, do saudoso treinador

Prado Baião, que o levou aos 16 anos , para a

equipe de aspirantes do Barriga Verde. Mas logo
foi promovido ao time principal. Membro de

uma família de craques (irmão de Beneval, Luiz

e Mengálvio) Antônio Manoel Figueiró, o Tuíco,
nasceu em Laguna no dia 27 de maio de 1937. Foi

levado pelo também famoso irmão Luiz Figueiró
(que jogava no Grêmio) para a, cidade de Porto

Alegre, onde assinou contrato com o Cruzeiro, na

época, um dos grandes Clubes do'futebol gaúcho
onde jogou durante quatro anos. Mas sofrendo

séria e forte contusão.em 1960, 'quando estava

no auge da carreira, se viu obrigado a parar de

jogar. Passou a se dedicar ao serviço de bancário,
onde se aposentou: Casado com dona Leda, com

quem tem dois filhos (Antônio e Jairo), hoje, aos

81 anos, reside, em Porto Alegre, mas sempre

,que é possível, vêm à Laguna (onde mantém

apartamento) visitar parentes e amigos.
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Paróquias
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje (22), missas às 19h em Nova Fazenda e às 20h na Praia do Sol. Amanhã (23), missas às
17h30 no Mar Grosso, 19h Matriz e em Barranceira e às 20h15 no Perrixil. Domingo (24), missas
às 8h no Portinho, 9h15 Barbacena, 9h30 Matriz e às 19h na Roseta e novamente na Matriz. Terça
feira (26), às 6h30 e 19h na Matriz, missas de Santo Antônio. Quarta-feira (27), às 15h missa na

Matriz. Quinta-feira (28), às 16h missa na Roseta. (pároco padre Lenoir Steiner Becker)

NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES
Hoje (22), às 19h Celebração na Cigana; às 19h30 encontro pastoral familiar na' Capela da
Misericórdia. Amanhã (23), missas às 17h30 na Vila Vitória e às 19h na Matriz. Domingo (24),
missas às 8h e 19h na Matriz e às 10h na Passagem da Barra; também às 10h celebração no Canto
da Lagoa. Segunda-feira (25), às 15h, na Capela da Misericórdia, Terço da Misericórdia. Terça
feira (26), às 19h30 Grupo de Oração Divino Espírito Santo-RCC-Matriz e abertura da festa de
São Pedro, na Ponta das Pedras. Quarta-feira (27), missas às 15h no Asilo Santa Isabel e às 18h em

Santa Marta Pequena; às 19h, no Salão Paroquial, Legião de Maria; às 19h30, na sala de reuniões,
curso de Batismo e às 20h, no Asilo Santa Isabel, Terço dos Homens, no Salão Paroquial, Grupo
de AA e ALANON "Novo Rumo" e na Ponta das Pedras, missa festiva de São Pedro Apóstolo.
Quinta-feira (28), das 15h às 22h,na Capela da Misericórdia, Adoração ao Santíssimo Sacramento.

(pároco padre Carlos Henrique)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS
SANTO ANTÔNIO DOS ANjOS E NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES.

Crise

Dia 26 dejulho em Laguna

DIA DA IMPRENSA
Dos mais tradicionais na comunicação

catarinense e marcando a fundação do primeiro
jornal em nosso Estado, O CATHARINENSE,
em 28 de julho, aqui no dia 26, Laguna sediará
mais um importante evento do setor, com

manifestações junto a praça Jerônimo Coelho
e depois com um alníoço/palestra no Laguna
Tourist Hotel.

Lembrando que em 2018, também estão
,

sendo comemorados os 50 anos da Casa
do Jornalista e os 86 anos de fundação da,

Associação Catarinense de Imprensa (ACI),
entidades promotoras dos encontros de Laguna
(26 de julho), Florianópolis (27 de julho) e

Chapecó (4 de agosto). _

A fundação daACI ocorreu em Florianópolis
através da liderança do jornalista e professor
Altino Flores, profissional que marcou destacada

presença na comunicação do Estado durante
mais de cinco décadas.

O calendário oficial de Santa Catarina

indicou; durante todo o século passado, como

sendo em 1934 a data de criação da Associação
Catarinense de Imprensa.
Constava de documentos do

Instituto' Histórico e Geográfico
de Santa Catarina e daAcademia
Catarinense de Letras, além

de várias obras de renomados'
historiadores.

No livro "Altino Flores -

Fundador da ACI" um trecho

documenta a descoberta de

uma nova data de criação
da entidade. e. 'traz novos

dados sobre os jornalistas .e

intelectuais que colaboraram.
Entre os que tiveram ativa

participação destacam-se

Othon Gama d'Eça, José

Diniz, Martinho Calado Junior,
Sebastião Vieira, Osvaldo

Melo, João Baptista Pereira,
Laércio Caldeira de Andrada,
Tito Carvalho, Gustavo Neves,
Flávio Bortoluzi de Souza.

Num ,período conturbado

da vida nacional, a fundação
de uma entidade de jornalistas
representava mudança e risco

,

de confrontações. Ao longo destes 86 anos,
a semente plantada por Altino Flores e seus

companheiros frutificou. Durante o Estado
Novo a 'entidade sofreu perseguições e viveu

períodos de inatividade.

A partir da redemocratização,

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna Ltda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

retomou com o nome de Associação dos
Profissionais de Imprensa, tomando-se mais

vigorosa na década de 1950. A Associação foi
fundamental para a criação do. Sindicato dos
Jornalistas Profissionais de Santa Catarina. Em

1968, o jornalista Alirio Bossle constatou, em

Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Avenida Colombo M. Salles n" 145
2° Andar - Sala 313 - 88.790-000

Centro Administrativo e Comercial Tordesilhas
Centro - Laguna - SC

Porto Alegre, que a Associação Riograndense de

Imprensa era uma entidade agregadora e forte,
que reunia jornalistas, radialistas e empresários
de comunicação. Trouxe a ideia para Santa

Catarina, criando a Casa do Jornalista.
Na gestão de Osmar Teixeira, a entidade

retomou à denominação original, com b
mudança do' nome, passando a se denomin1f
Associação Catarinense de Imprensa/Casa do

Jornalista, A ACI que ja teve o lagunense Cyro
Barreto entre seus presidentes, hoje conta no

seu comando com o jornalista Ademir Amon de

Oliveira.
Em Laguna

Coordenado pelo diretor regional da ACI,
Márcio Cameiro, o evento aqui consistirá de

solenidade festiva, com homenagem ao fundador I

da- imprensa catarinense, Jerônimo Coelho e

almoço/palestra, Participarão da festajornalistas,
radialistas, publicitários, relações públicas,
mídias, docentes, empresários e proprietários de

meios.de comunicação, representando o caráter

rriultiprofissional daACI. J:

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
Home.Page: www.jornaldelaguna.com.br

Caixa Postal147
Fone/fax: (48) 3646.1385
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CÂMARA APROVA TíTULO
PARA GERENTE DA CASAN

De autoria do Vereador Thiago Alcides
·'(':Duarte (MDB), o projeto de decreto

legislativo 002, em' única votação; foi

aprovado por unanimidade durante a

sessão da última 2a feira (18), a entrega
do título de cidadão lagunense a Giovani
Pickler.

Na mesma sessão, também por
unanimidade, em primeira votação
foram aprovados, os projetos de lei

complementar 023, de autoria do vereador
Peterson Crippa da Silva (PP) que insere
e altera dispositivos da LC 187, todos
de origem do Poder Executivo, o 002

li:tíue altera a redação do parágrafo 40 da
Lei Orgânica, o 024 que dispõe sobre
critérios de ajuizamento e cobrança de

pequenas dívidas pela Procuradoria Geral
do Município, 039, que dispõe sobre o

Conselho Municipal de Desenvolvimento

Pesqueiro e Rural e o 041 que dispõe
sobre a abertura de crédito suplementar
no orçamento vigente do município.
Já o projeto de lei 040, que altera caput
do artigo 20 e revoga alguns parágrafos
da Lei 1807, também do Executivo
teve vistas aprovadas para o vereador
Adilson Paulino (PSD). Em 2a votação
foram aprovados por unanimidade, os

� projetos 033 e 38, do Poder Executivo,
o primeiro dispondo sobre a proteção da

população do boto pescador, através da
'\! .t-' oibição de tipos de artes consideradas

nocivas a espécie, e o segundo que insere

dispositivos na Lei 1989, de 15 de maio
de 2018, projeto 035, de autoria de Patrick
Mattos de Oliveira (PP),' instituindo o

serviço de "Disque Denúncia" para atos

ou infrações praticadas contra o meio
ambiente e o 036, de Adilson Paulino

(PSD) que dá denominação a via pública.
Mesmo em segunda votação, foi aprovado
o pedido de vistas de Rodrigo Moraes, ao

projeto 037, de autoria do vereador Kleber
da Rosa (PP), que revoga o parágrafo 10

.

do artigo IOda Lei 760, de 24 de maio de
200l.
Giovani Pickler

O novo homenageado do Legislativo,
tem 52 anos, dos quais 33 trabalhando
na Casan-Companhia Càtarinense de

Águas e Saneamento. Casado com Márcia

(Custódio), tem dois filhos: Michael e

Tharnyres. É bacharel em Administração
de Empresas, pela Unisul e Pós-Graduado
em Administração de Pessoas.

Iniciou sua trajetória na Casan, em.

1985, em Gravatal, onde permaneceu
até 1996, quando transferiu-se para
Tubarão, atuando na divisão comercial,
aliás chegando à chefia e por seis meses,
assumindo a gerência regional.

Com a municipalização dos serviços
em Tubarão, em 2005 foi transferido para
Criciúma e após três meses, para Laguna,
onde foi chefe do setor comercial e desde
fevereiro deste ano responde pela chefia
da agência de nossa cidade.

SISBI-POA

PESCAF: 1 a EMPRESA A
RECEBER QUALIFICACÃO

. .

Esta semana aconteceu aqui a

entrega para a PESCAF, do certificado
do SISBI-POA- Sistema Brasileiro
de Inspeção de Produtos de Origem
Animal, para a primeira empresa
de Laguna e segunda no Estado,
permitindo a partir de então que ela

possa comercializar seus produtos em

todo o território nacional.
De propriedade dos irmãos André e

Fabricio Carneiro Martins, a empresa
é um grande entreposto de pescados,
com sede na localidade de Bentos, em

nossa cidade.'

Agora fica a expectativa de

que mais empresas lagunenses se

habilitem e obtenham o importante
certificado.

.

Para implantação do sistema, foi

preciso a assinatura de um convênio
entre a Cidasc-Companhia de
Desenvolvimento Agrícola de Santa
Catarina e a prefeitura
de Laguna, que cedeu
o servidor médico
veterinário Eric Íbanez
Kubiak para exercer

as funções de inspetor
junto as empresas
inscritas no

. sistema
SIE-SISBI.
O que é o SISBI

O Sistema Brasileiro
de Inspeção de Produtos
de Origem Anima:l

(SISBI-POA), que
faz parte do Sistema
Unificado de Atenção a

Sanidade Agropecuária
(SUASA), =padroniza
e harmoniza - os

.

procedimentos de

inspeção de produtos
de origem animal para
garantir a inocuidade e

segurança alimentar.
Os Estados, o

Distrito Federal e os

Municípios . podem
solicitar a equivalência
dos seus Serviços de

Inspeção com o Serviço

Coordenador do SISBI. Para obtê

la, é necessário comprovar que têm

condições de avaliar a qualidade e a

inocuidade dos produtos de origem
animal com a mesma eficiência do
Ministério da Agricultura.

Os requisitos e demais

procedimentos necessários para
a adesão ao SISBI-POA já foram
definidos pelo Departamento de

Inspeção de Produtos de Origem
Animal (DIPOA) do Ministério da

Agricuitura, Pecuária e Abastecimento

(MAPA).
Também foram instituídos

gestores estaduais para. atuarem

como técnicos de referência junto
às Superintendências Federais de

Agricultura (SFA), responsáveis pela
divulgação e orientação aos serviços
de inspeção interessados na adesão ao

sistema.

�I
I, +

RUSSiÃ201B i

A Rádio Transamérica está se
sentindo em casa na Copa do
Mundo da FIFA2018"'.
Com nossa equipe fazendo
a cobertura in loco nas

cidades-sede, deixamos você
#ComABolaToda no maior
evento esportivo do planeta.

radltllransamerlc

#comabolatoda

u'
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Uma' r-ua, uma história
Nasceu em Laguna, em 20 de março de 1865, fez o primário aqui
e mais tarde no Colégio Pedro II, no Rio. Aqui foi Juiz de Paz,
suplente de Juiz Federal, provedor do Hospital, deputado de 1907 a

1918, chegando a presidir o Congresso de 1916 a 1917, governador
interino de Santa Catarina, de 20 de julho de 1914 a 18 de setembro

do mesmo ano e de 24 de junho de 1915 a 11 de agosto de 1915,
novamente deputado de 1919 a 1930. Como governador, foi ele

quem construiu o prédio do Fórum de Justiça da Laguna (onde.
-

ainda está a Prefeitura de Laguna, ali próximo ao Hospital). Com o

pseudônimo de Arthur Machado, colaborou com O ALBOR, assinando a coluna Cartas do Rio. Faleceu em 20 de dezembro de 1948, no Rio

de Janeiro. É nome de avenida ligando o Magalhães com o Mar Grosso. (Com acolaboração de Maria da Penha Silveira Pinho).

Nafoto apequenapraça ao lado da I, -,
OI •

,
.

. grqa matriz, em 1948.
.

Mes�o local: bastante modificadO.

Ninguém constrói o futuro sem saber do passado. Pra quem não tem vergonha de sentir saudade,
aqui mais um valioso registro. Corria 1939, portanto há 71 anos, e o Clube Congresso Lagunense

realizava a tradicionalfesta da primavera. Representando as estações, dona Emma Werner de

.
Miranda (outono), Diva Amboni (inverno), Cecilia Mattos (primavera) e Rosalba Machado

(verão), além das rainhas Itamar Souza Varela e Rinalda Eghert.
Cecília e Carlos Alberto Hartz, com a herdeira Ana Clara,

em registro do JL de 10 de julho de 2009.
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!.,

Advogado Erlon Fonseca

curtiu merecidas férias
na Flórida. No registro,

o lagunense em Fort

Lauderdale, cidade
localizada no estado

norte-americano

MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO
48 3644-0473
996l0-4100

CQUQ_lle.ttQia'O�quifet_g ,

lialesa
Rua João Camilo, nCtl19

Bairo Progresso -laguna/SC
goIego.madeirosihotíÍtal1.com

•
! -

I O advogado lagunista Thiago
I f'urtado de Melo Oliveira,,

-

! na segunda-feira(1�), foi

I nomeado membro da

I Comissão da Previdênda
I Social pela Ordem dos

I Advogados do Brasil/RJ.

I Thiago mantém umde .'

1 seus escritórios em Laguna
� e ainda encontra tempo
r para coordenar o Camarote

r Babalaô em nosso carnaval
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j
i
i Jovem médico cirurgião
I vascular, dos mais
I conceituados na região,! -

'

I Renan Cardoso Candemil
�brindou idade nova na

I última terça-feira (19)

a ys Aves, os Santos comemorou a passagem do seu

an'iversário no dia 17, recebendo o carinho de amigos e

_

farnlllares. Na foto, o aniversariante acompanhado de
Jadná Alves e Felipe Elias Santos

..--_.

Marcos Faria Ferreira, na foto com a esposa; Valéria� filhos Rodrigo
e Mariana, netos luiza e Guilherme, nora Fernanda e genro Manoel,

em contagem regressiva para comemorar o seu aniversário na

próxima terça-feira (26)

, E ainda... :

I> Ensinados para analisar e propor soluções preventivas ao setor pesqueiro e

preservar racionalmente o' meio ambiente, os alunos de Engenharia de Pesca da

UDESÇ de laguna tiveram uma aula bem diferente ontem (21). À convite da direção
da empresa Agroforte, os acadêmicos da 5' fase da turma de Nutrição de organismos
aquáticos conheceram as atividades internas da indústria que reaproveita os resíduos
do peixe. Os 70% de pescados que não chegam à mesa do consumidor viram matéria

prima de ração para pet e impactam positivamente no cuidado com o meio ambiente.
Fundamental para o crescimento, as aulas "in loco" ampliam o currículo dos futuros
profissionais e nessa visita a campo eles viram como chegam as 300 toneladas de

resíduos do peixe que iriam para aterros sanitários! como são processados e, ainda,
como a índústrla transforma, essa tonelada de resíduos, em farinha e óleo.

Lagunenses· em Nova,Veneza

Muitos [agunenses, falam em uma centena, no fim de semana foram conferir
em Nova Veneza, a Festa d� Gastronomia Típica ..ltaliana, incluindo o"carnevale

diVenezia", espetáculo de encher os olhos. Entre os que estiveram na vizinha

cidade, as conhecidas Guardiãs de Anita (que se apresentaram eantando músicas
em italiano, além de narrações sobre Anita Garil;>àldi, do historiador Adikio

'

Cadorin), Kátía Kfouri e famlliares, Cristiane Belmiro Neto,Juceli (orina, Júlia" ,

,

- Gu�des e Gerez�litha Alves,_entr outros' "Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Telefones Úteis
ACIL. , .48-3644-0060

CDL. ::-';48-3644-0405/3644-0742 -

Capitania dos Portos .48-3644-0196

Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc.. 0800 48 0196/48-3644-1321

AEAE 48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros
: l93

Correios .48-3644-0111

Defesa Civil. , : 199

Delegacia da Mulher: .4_8-3626-8017'
Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) 48-3644�0089/3644-0105

Disk Denúncia 181

Epagri : .48-3647-7786/3647-7785

Fatma : . .48-3631-9221

Fórum de Justiça " .48-3644-8300
, Guarda Municipal.. .48-3647-3059/3644-0401
Guincho : : .48-3646-1049

Hospital. , .48-3646-0522

,IGP 48-3644-4272

IPHAN .48-3644-1144.

Polícia Ambiental. : .48-3647-788O

Polícia Militar 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual. 198

Polícia Rodoviária Federal. 191

Porto de Laguna : .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-0401

Previdência Social. 135
",

Procon 48-3646-0833·

Rodoviária .48-3646-0119

SAMU 192 148-3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644-12i,9

Ha.Vagas
COSTUR.EIRA DE MÁQUINA IND.;

>.

PROMOTOR DE VENDAS;

MOTORlSTA DE CAMINHÃO LEVE;

SERVIÇOS GERAIS;

EMPACOTADORAMÁO (PCD);
Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna com

carteira de trabalho, idelltidad�,e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento.

Esportes
SÉRIE D: TUBARÃO DECIDE VAGA EM P.ALEGRE

Depois de empatar em casa, sábado passado, agora o Atlético Tubarão faz o "jogo da vida"
amanhã (23), às 15h na grama sintética do Estádio do Passo D'Areia, em Porto Alegre,
diante do São José e assim garantir vaga para a próxima fase do Campeonato Brasileiro da
Série D, lembrando que o time gaúcho é o melhor ranqueado dos 68 clubes participantes,
tendo vencido sete jogos e perdido apenas um. Toda a região está torcendo para o time da
cidade azul, que ainda hoje (22) fará o reconhecimento do gramado.

Craque do passado
Luiz Nivaldo Cabral, com certeza foi um dos melhores

goleiros do futebol catarinense, só não aparecendo à nível

nacional, pelo fato de querer ficar perto dos·familiares.'
Luizinho, como é conhecido, nasceu em 7 de julho de 1944
e ainda jovem começou a jogar no futebol amador local,
inicialmente pelo Singer, depois Portuguesa e aos 16 anos

pelo saudoso Barriga Verde FC, quando recebeu convite
do Grêmio Portoalegrense e acabou não indo. Aos 18

anos, serviu o Exército em Tubarão, sendo contratado pelo
Hercílio Luz, clube em que disputou quatro temporadas,
sagrando-se campeão por duas vezes da LTF. Mais tarde foi

para o Amazonas, de Blumenau, voltando em seguida pará
Laguna, brilhando novamente no gol do Barriga Verde.

CURSO DE ENGENHARIA DE PESCA DA

UDESC É AVALIADO COMO EXCELENTE
PELO CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO
o curso de Engenharia de Pesca, do
Centro- de Educação Superior da Região
Sul (Ceres), da Universidade do Estado
de Santa Catarina (Udesc), em Laguna, foi
avaliado como excelente pelo Conselho
Estadual de Educação (CEE-SC). O curso

obteve o conceito 4,41 (em uma escala
de 1 a 5) no processo de renovação de
reconhecimento do curso, feito a partir da
visita da comissão externa à unidade em 7
e 8 de junho.
A comissão foi composta pelos professores
Sérgio Makrakis, da Universidade Estadual
do Oeste do Paraná (Unioeste), e Gilberto
Caetano Manzoni, da Universidade do Vale
do Itajaí (Univali), os mesmos avaliadores

que, visitaram a unidade em 2014, para
reconhecimento do curso., quando foi
atribuída a nota 4,06.
Implantado em 2010, o curso de Engenharia
de Pesca da Udesc Laguna não participa
do Exame Nacional de Desempenho dos
Estudantes (Enade), motivo .pelo qual deve

passar por verificações in loco a cada três
anos para manter-se regular diante do CEE
e do Ministério da Educação (MEC).
Evolução ./

Para o chefe do Departamento de

Engenharia de Pesca, Giovanni Lemos de

Mello, a evolução do conceito se deve a um
"..,

conjunto de fatores, dentre eles a melhoria
das instalações, com a mudança do' curso

para o prédio da Udesc Laguna inaugurado
em junho de 2014, apenas um mês após a

primeira visita dos avaliadores.
O professor ressaltou aqualidade do corpo
docente, formada na maioria por doutores,
e a atualização do currículo, ajustado para
fazer frente às considerações dos avaliadores
no processo de reconhecimento. E destacou
a melhora significativa nos laboratórios
didáticos e de pesquisa: "Em quatro
anos, melhoramos consideravelmente
as instalações de praticamente todos
os laboratórios vinculados ao nosso

departam�nto", relata o docente. .,..

APAE INFORMA E AGRADECE
"A Apae de Laguna vem a público informar, à sociedade lagunense, que a 15" edição do pedágio reali
zado no dia 09 do mês corrente fo.i um sucesso. Uma promoção da Federação Estadual das Apaes em

parceria' com o Grupo NSC/TV e _que contou com a colaboração, na divulgação do referido evento,
dos meios de comunicação local, além da participação de seus diretores, funcionários, alunos e vol
untários. Os valo�es arrecadados somaram um total' de R$ 6.693,95 (seis mil, seiscentos e noventa e

três reais e noventa e cinco centavos), o qual será utilizado pára a manutenção das atividades diárias
. da Entidade.Na oportunidade gostaríamos de agradecer a todos que, sensibilizados, pararam e colabo

raram com a causa apaeana, Estendemos agradecimentos aos membros da Ordem DeMolay, à Guarda

Municipal através do Comandante: Cristiano da Silva Nunes, ao Comandante da Guarnição Especial
da Policia Militar: Tenente Coronel Jefer Francisco Fernandes, ao Comandante da 3" Cia da Polícia
Ambiental: Capitão Omar Correia Marotto, que nos deram total apoio durante o evento e, também,
aqueles que participaram fazendo deste pedágio um sucesso de arrecadação. "Talentos unidos em prol
de um munde especial" Jaqueline Manoel Duarte - Presidente - APAElLa�n,a"

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAx: (48) 3644.1930

* Atendimento de pequen
cargas, com rapidez

segurança e

eficiência!

_.
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Profissional·
.

.

em destaque
Aos 20 anos, Vitória Gonçalves Uliano Effting começa a trilhar os

passos do saudoso pai, Marcus Vinicius Uliano Effting. Respondendo
como gerente administrativo da Auto Escola Uliano, a profissional
orgulha-se em dar continuidade ao legado da família Uliano no ramo:

"Durante uma conversa com minha tia, Maria Inês, ela demonstrou
o interesse em voltar a trabalhar nessa área e me convidou para atuar

com ela. Tenho muito carinho e confiança nela. Prontamente aceitei a

proposta", recorda.
Acadêmica do ourso de Educação Física, ela adianta de pronto

�

que adora esportes, mas que se vê futuramente conciliando as duas
atividades. Dona de urna rotina que inicia por volta das seis e meia,
ela conta aos leitores um pouco do seu dia a dia: "Abro a Auto Escola

por volta das 8h30 e sigo trabalhando durante todo o dia. No periodo
da noite, quando não estou na faculdade, gosto de. praticar exercícios
fisicos".

Quando questionada sobre a influênciapatema em sua vida, recorda
com orgulho: "Lembro até hoje o quanto ele era querido pelos alunos.
Todos queriam ter aulas com ele. Até hoje muitos que chegam na Auto
Escola só me falam coisas boas e isso me deixa muito emocionada. Me

sinto honrada com a oportunidade de seguir os passos dele e também da
minha avó Rosilda".

Sobre o que a atividade tem de melhor, Vitória pontua: "Gosto do
contato com o cliente, de conhecer novas histórias, de acompanhar
a evolução de cada um deles nas aulas. Fico muito feliz com as

aprovações. A equipe de trabalho também é muito boa. Temos uma

excelente convivência e companheirismo".
Nas horas de folga, a lagunenseprocura estar perto daqueles que'

quer bem que quer bem: "Gosto de ficar com meu namorado e estar

sempre na companhia da minha família, que é muito importante para

Vitória Gonçalves
Uliano Effting

Ainda pretendo - viajar bastante
O melhor conselho que já recebi -

trabalhar bastante e ser ináependente
Sou fã número um - do meu saudoso
pai, da minha mãe, dos meus avós e do
meu bisavô Vinicius .

O que me tira do sério - quando a

ctesolução de um problema não está
ao meu alcance e o Grêmio perde um

'

jogo. Sou fanática! '.'

mim".

Meu amuleto da sorte é - uma

puísemnha do Grêmio, que ganhei em

20 16 e desde então aconteceram coisas
maravilhosas na minha vida

O que mais gosto no meu trabalho
- a relação amigável com a equipe, ver

a satisfação dos clientes e ser lembrada
como filha do Marcus Vinicius

Sobre o futuro, ela procura não fazer muitos planos, mas os sonhos,
são muitos: ::!'r0curo viver o hoje, mas daqui alguns anos me vejo mãe

de um casal e uma profissional bem sucedida", finaliza.

Meu sonho é - ser reconhecida
profissionalmente, viver e curtir a vida
por muito tempo ao lado das pessoas

que amo

Soltas
Hoje (22), às 19h
no Salão Paroquial
de Figueira, será .

assinado o contrato
com a empresa
vencedora da
licitação e respectiva

d)rdem de serviço,
para as obras de

pavimentação
asfáltica da estrada
BananallPonta
do Dániel, claro
com recursos já
repassados pelo
governo do Estado,
leia-se governador
Eduardo Pinho

.

Moreira.

Os verdadeiros valores da vida. Campanha do Citibank,
agora em maio, com outdoors espalhados em São Paulo e

-

que merece uma reflexão. Confira: "Crie filhos em vez de

herdeiros" "Dinheiro só chama dinheiro, não chama para
um cineminha, nem para tomar um sorvete', "Não deixe
que o trabalho sobre sua mesa tampe a vista da. janela"
"Não é justo fazer declarações anuais ao fisco e nenhuma

para quem você ama" "Para cada almoço de negócios, faça
um jantar à luz de velas'; "Por que as semanas demoram
tanto e os anos passam tão rapldlnho?" "Quantas reuniões
foram mesmo esta semana? Reúna os amigos'� "Trabalhe,
trabalhe, trabalhe. Mas não se esqueça, vírgulas significàm
pausas.,';

"
....e quem sabe assim você seja promovido a

melhor (amigo/pai/mãe/filho/filha/namorada/namorado/
marido/esposa/irmão/irmã etc.) do mundo"; "Precisamos
deixar filhos melhores para o mundo e não um múndo

_

melhor para nossos filhos', "Não eduque seu filho para ser

rico, eduque-o para ser feliz. Assim, ele saberá o valor das
coisas e não o seu preço'; "Você pode dar uma festa sem

dinheiro. Mas não sem amigos/� "Quem leva seu filho na

igreja não vai buscá-lo na cadela"

o último domingo do mês é dia de Festival
Sabores do Brasil no almoço do Restaurante
do Sesc em Laguna - evento que celebra as

.fendênclas e a influência dos' temperos e

sabores do mundo na gastronomia brasileirà.
No próximo domingo (24), o público poderá se

deliciar com Uma das culinárias mais apreciadas
do país, a mineira. Com cheiros marcantes e

cores vibrantes, esta gastronomia é marcada
pela simplicidade,' misturando ingredientes
rurais locais com forte influência portuguesa,
indígena e africana.
O menu do Sesc deste dia está com gostinho
de comida caseira, com pratos como: Vaca

atolada; Frango à milanesa caipira; Farofa_ de

banana; Feijão tropeiro; Costelinha suína de

panela; Empadão cremoso de Queijo Minas; e

como sobremesa Ambrosia mirieira. • •

Buscando desarticular organização criminosa especializada na

prática de crimes de estelionato, a Polícia Federal deflagrou
aqui a Operação Múltipla' Identidade. Foram cumpridos dois
mandados de prisão e dois de busca e apreensão, expedidos pela
Justiça Federal de Laguna. De acordo com as investigações, os

indiciados utilizavam documentos falsos em nome de terceiros,
especialmente aposentados, visando à obtenção de empréstimos
consignados perante instituições financeiras, incluindo a Caixa
Econômica Federal.
A .organização criminose utilizava uma rede de laranjas para
abertura de contas e saque dos valores perante agências
bancárias em diversos- municípios do estado de Santa Catarina,
tendo sido apurado prejuízo superior a R$ 100 mil.
Os investigados responderão pelos crimes de estelionato em

prejuízo de entidade de direito público e de integração de
organização criminosa, cujes penas máximas somadas podem
chegar a mais de 14 anos de prisão.
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A COPA DO MUNDO JA TEVE UM LAGUNENSE

Em
meio ao campeonato mundial, o

JL lembrou-se de um lagunense que
já esteve lá. Isso mesmo, exatamente

Mengálvio Pedro Figueiró, um dos

mais clássicos volantes e igualmente
ta' armadores da história do grande Santos FC, nascido

aqui em 17 de outubro, mas registrado apenas em

17 de dezembro de 1938, aliás estando hoje com 79
anos.

Tendo aparecido para o futebol, inicialmente pelo
/

Palmeirinhas, time amador de Laguna e depois pelo

nosso Barriga Verde FC, em 1958 e 1959 jogou pelo
Aimoré, de São Leopoldo, sendo vice campeão gaúcho
e dali chegando ao Santos e ficando famoso ao lado
de Gilmar, Mauro, Lima, Zito, Dorval, Coutinho, Pelé
e Pepe. aliás sendo destaque do bicampeonato da
Libertadores (62 e 63) e do Mundial Interclubes em

1962 e 1963. Convocado para a Copa do Mundo de

1962, no Chile, pelo treinador Aymoré Moreira, foi
reserva de Didi, o Folha Seca, atuando em 14 partidas
e anotando um gol, e claro sendo campeão mundial.

No grande Santos FC, onde ficou até 1968, o

lagunense jogou 371 partidas e fez 28 gols. Foi seis
vezes campeão paulista (1960,61,62,64,65 e 1967),
cinco vezes campeão da Taça Brélsil (1961,62,63,64
e 1965) e três vezes campeão do Torneio Rio São-�'"
Paulo (1963,64 e 1966) e campeão da Recopa
Internacional. Como profissional, atuou também pelo
Grêmio Portoalegrense e Milionários, deBoqotá, na

Colômbia, onde foi campeão do Torneio Finalización.

(Fontes: Jornal de Laguna, livros Guia de Craques,
de Martelo Duarte e Bombas de Alegria, de José
Macia, o Pepe. Portais Assophis e do Santos FC).

nasceu aqui a

outubro de 1938, portanto
hoje com 79 anos, filho de
dona Maria Florisbela e

Figueiró; tendo os irmãos,
almente craques

Beneval e LLliz,
e Antôhto,

Tuíco. Casado
dona Claudina,

as filhas Fabíana
e Alessandra, além de

Ângela Maria, do primeiro .

casamento de sua

esposa. hoje aposentado"
,Eletropaulo, resjd

%' 'São Vicente (SP
"hetos Mengálvio,

Nathan. também fazem
a alegria do craque. O

Menga, como é chamado,
em 1952, começou no

Pairneinnhas. time amador

daqui, indo depois para p
riqa Verde, o qlor]

ulto da terr
e dali, j?,a

Ido (RS), onde
Almoré e cbnqui�t 0

o vice-campeonato
gàúcho e dali, em 1960,
indicado pelo zagueiro
Çalvet, que o conhecia

o clube gaúcho, par
grande Santos ond

mhou (quase) 't

isputou '" corri'"
"

L'lbertaaores
'

�rica, de '1962 e 196�,
Mundial de Clubes de 62
e '63' (em que marcou um

gol contra o Milan, 1)0
Maracanã}, Campeonato

ulísta de 60, 61, 6'2,

Que trio, hein? Mengálvio, Coutinho e Pelé com a imaculada
camisa branca de mangas longas do Santos, no Morumbi, nos

anos 60. Foto publicada no Facebook da ASSOPIDS

Capa do calendário da Federação Paulista de Futebol do
=: ano de 2018, mostrando os jogadores campeões do Paulista

e da Copa do Mundo. Na primeira linha, da esquerda
para a direita, veja Gylmar dos Santos Neves, Emerson

Leão, Zetti, Marcos, Dida, Rogério Ceni, De Sordi,
Djalma Santos, Carlos Alberto Torres, Zé Maria e Cafu.
Na segunda linha, veja BeUetti, Mauro Ramos, Orlando

Peçanha, Jurandir, Joel Camargo, Márcio Santos, Ricardo

Rocha, Ronaldão, Roque Jr., Edmilson e Leonardo. Na
terceira linha, veja Júnior, Roberto Carlos, Dino Sani, Zito
e Clodoaldo. Na quarta linha, veja Mauro Silva, Mazinho,

("). Vampeta, Zequinha, Mengálvio, Gérson, Raí, Ricardinho,
Juninho, Zinho e Rivaldo. Na quinta linha, veja Vavá,

Coutinho, Viola, Luizão, Ronaldo, Muller, Edilson, Pepe,
Edu, Denilsnn e Pelé

Lançamento da campanha contra o racismodo Governo do
Estado de São Paulo, no dia 16 de abril de 2015. Em pé, ao

"'- centro, aparece o ex-lateral Zé Maria, seguido por Lima, Basílio
e Mengálvio, Agachado, também ao centro, aparece o então

governador de São Paulo, Geraldo Alckmin, que tem atrás
César Maluco e ao seu Íado W1adimir e Oscar Bernardi

Os jogadores da seleção brasileira antes do amistoso contra a

Alemanha Ocidental, em Hamburgo, no dia 5 de maio de 1963. O
Brasil venceu o duelo por 2 a 1, com gols de Coutinho (aos 59 minutos)
e de Pelé (aos 72 minutos). Quem abriu o placar foi o defensor alemão

Jürgen Werner (aos 32 minutos). Em pé, da esquerda para a direita:

Lima, Zito, Roberto Dias, Rildo, Eduardo e Gylmar. Agachados: o

massagista Mário Américo, Dorval, Mengálvio, Coutinho, Pelé, Pepe
e o roupeiro Luísão, A foto nos foi enviada por Eduardo Galdão de

Albuquerque, filho do zagueiro Eduardo

4",65 e 67, Taça SI,asil
'de '1961, 62, 63/64 e;61ii,
Torneio Rio-São Paulo de

1963, 64 e 66. Convocado

para a Seleção Brasilejja.
foi campeão mundial de

1962, no Chile, De acordo
com os arquivos do Santos
fC, dtsponíveis" na �ila

elrniro- Mengálvio fe
gos e 28 gÓIs pelo
ixeiro e .15 jogos rn

gol pela Seleção Brasileira,
dia 15 de março de 1962,
na vitória por 2 a "zero

contra o México. Do início

aqui no nosso Barriga
Verde, ele jogou pel!?
'imoré, Santos, Grê

,

nários da C
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GOVERNO EDUARDO PINHO MOREIRA COMPL,ETA.O
'PRIMEIRO QUADRIMESTRE SEM RECUAR DAS PRIORIDADES

Depois de quatro meses, Santa Catarina pode
comprovar os resultados da escolha do Governo

em investir, principalmente, em Saúde, Segurança
e cuidar com responsabilidade dos recursos

públicos. Garantir avanços nos setores onde estão

os principais anseios dos catarinenses e diminuir
o tamanho da máquina pública têm sido, desde

que assumiu, os principais compromissos do

governador Eduardo Pinho Moreira. Os dias de

trabalho, ao longo de quatro meses, incluíram

também visitas aos municípios de todas as regiões
do Estado, e a Brasília. O contato com as pessoas e

os encontros oficiais garantiram energia, parcerias
e avanços importantes para Santa Catarina.

"O período até ligara teve muitas conquistas,
mas também exigiu decisões dificeis. Nestes

momentos, a inspiração veio da capacidade de

trabalho da nossa gente, que faz de Santa Catarina
um Estado diferenciado e exemplar. O Governo

precisa estar voltado para o povo, ter coragem e

responsabilidade para fazer mudanças, propor
soluções para os desafios que ainda atrapalham
a vida das. pessoas", afirmou o governador, que
neste sábado, 16, completou quatro meses à frente
do governo.

Eduardo Pinho Moreira destaca: que Santa

Catarina é referência em uma série de indicadores
sociais e econômicos. Conforme o governador é

o Estado que tem a menor taxa de mortalidade

infantil, a maior expectativa de vida e o que ocupa
as melhores posições no ranking da geração
de empregos no país. Com apenas 1,1% do

território brasileiro tarribém está entre os maiores -

produtores' de suínos, aves, arroz, leite, maçã,
.entre outros.

"Temos um modelo de desenvolvimento
econômico, em que, tanto o. menor, quanto o

maior município tem algo aproduzir e a contribuir,
nos mais diferentes setores da economia. Essa

característica e a dedicação dos catarinenses
nos permitem enfrentar crises com melhores

resultados e sair à frente em momentos de reação
econômica como o que estamos vivendo agora",
observou o governador. .

Ao completar quatro meses de governo,
Eduardo Moreira afirma que, se de um lado o

Estado vai bem, por outro o Governo precisa rever

os mecanismos de gestão. Diante da arrecadação
que ainda não recuperou o ritmo de crescimento
- tomando como parâmetro os números de 2014,

:'!'ãntes de o país entrar em uma das piores recessões

de sua história e o crescimento das despesas com a

folha de pagamentos com o Estado ultrapassando
,o limite legal da Lei de Responsabilidade Fiscal

(LRF) - controlar e qualificar o gasto público
passou a ser um dos grandes desafios da gestão.
Medidas de contenção

Entre' as primeiras medidas, assim

que assumiu como . governador do Estado,
Eduardo Moreira 'desativou 15 Agências de

Desenvolvimento Regional e quatro secretarias

executivas, em Florianópolis. Em abril; anunciou
o corte de mais de 230 cargos comissionados e

funções gratificadas de servidores.

.

Além dos cortes, equipes do Governo

trabalham na revisão de todos os contratos do

�Estado, com a missão de identificar e corrigir
qualquer desperdicio. "Reduzir o tamanho da

máquina pública é funda,mental. Não dá mais

para aceitar que a maior parte dos recursos que o

Estado arrecada vá para o custeio da folha. Fazer

cortes não é uma atitude que traz popularidade,
mas vale' o preço, porque "meu compromisso é

com toda uma sociedade que depende-do serviço
público", enfatizou o governador, reforçando
a responsabilidade e O rigor do Estado com o '

controle das.contas.
Prioridades de Santa Catarina

Ao definir Saúde e Segurança Pública
como prioridades, o governador Eduardo Pinho

. �Moreira decidiu concentrar os recursos do Estado
nas áreas de proteção à vida, onde, segundo o

governador, estão as principais demandas dos
catarinenses, "Não há alternativa, com a escassez

do recurso público, você tem que escolher para
onde direcionar os investimentos do Estado e

buscar parcerias para atender outros setores.

Saúde e Segurança têm prioridade máxima e a

fórmula é fazer mais com menos", reforçou.
Quitando as dívidas

Na área da Saúde, em quatro meses, há muito

que comemorar. O Governo já atingiu a marca de
R$ 90 milhões destinados a quitar dívidas do setor

em 2017 e vem repassando, rigorosamente, 14%
de toda a receita líquida que o Estado.arrecada, "É
um compromisso do qual não vamos recuar, sob

qualquer hipótese", pontuou Eduardo Moreira.

Estoques recuperados
Quanto ao estoque de itens e medicamentos,

em quatro meses, também houve avanço

significativo, com o índice de abastecimento
. saltando de 31 para 86%. "Traz segurança e

tranquilidade pra quem está em tratamento e

ajuda a manter a esperança justamente no período
em que a gente está mais fragilizado. Saber que
o remédio não vai faltar, é um alívio", contou

Teresinha Pereira que acompanha o tratamento do
filho no Hospital Celso Ramos, em Florianópolis.
Melhorias de gestão

Outro destaque é resultado de fazer a lição de

cas,a bem feita. Com medidas de gestão, revisão

de contratos e melhorias no modelo de licitação,
a Saúde tem conseguido economizar na compra
de itens e medicamentos. Responsável por mais

de 62% dos pregões eletrônicos realizados.
pelo Estado em 2018, o setor conseguiu uma

economia de R$ 9 milhões. "Recuperamos a

confiança dos fornecedores. Pagando em dia,
você consegue negociar e comprar melhor",
ressaltou o governador,

'

Retomada no Hospital Florianópolis
Outra demonstração de retomada com

reflexo imediato na prestação de serviços à

população ocorreu no Hospital Florianópolis. A

unidade chegou a restringir o atendimento com
dificuldades financeiras e de pessoal. Depois
da intervenção autorizada pelo Estado e sob a

.gestão do Instituto Desenvolvimento, Ensino e

Assistência à Saúde (Ideas), conseguiu recuperar
a capacidade de atendimento e realizou de forma

inédita cirurgia para captação de múltiplos órgãos
para transplante.
CEPON

Em Florianópolis, o governador Eduardo

Pinho Moreira inaugurou o Centro' Cirúrgico
de Alta Complexidade do Centro de Pesquisas
Oncológicas, o Cepon, em Florianópolis. A

unidade é especializada em tratamento contra

o câncer. A nova ala conta com quatro salas
de cirurgia, 10 leitos de UTI, cinco leitos "

de recuperação pós-anestésica, 18 leitos "de

internação pós-operatória e uma Central de
Materiais Esterilizados (CME).

Foto: Julio Cavalheiro / Secam
Além de reduzir o tempo de espera para a

realização das cirurgias oncológicas, o novo

centro cirúrgico ao Cepon também contribuirá

para melhorar o serviço prestado em outras

unidades, como o Hospital Celso Ramos, o

Regional de São José, o Hospital Universitário e a

Matemidade Carmela Dutra, na Capital.
Recursos do Governo Federal

A parceria do Governo Federal também tem

sido fundamental. Nas idas a Brasília, os assuntos

ligados à Saúde sempre estiveram na pauta do

governador Eduardo Pinho Moreira. Entre as

conquistas, o Estado conseguiu reverter um déficit
mensal de R$ 17 milhões por serviços executados

pelo SUS, sem a devida contrapartida da União,
O acumulado ultrapassa os R$ 200 milhões e a

dívida com Santa Catarina começará a ser quitada
a partir do mês de junho de 2018 em parcelas de

R$ 10 milhões.

Pagamentos em dia e novos serviço!,
Em 2018, os compromissos do Estado com

os municípios estão rigorosamente em dia,
totalizando repasses de R$ 33,4 milhões, destes,
R$ 23 milhões são para a Atenção Básica de

Saúde e os outros R$ 9 milhões para a Farmácia

Básica. Em novas habilitações, o Governo já
investiu, só nos primeiros três meses do ano,

R$ 22 milhões - significa novos serviços para
os pacientes, entre eles, destaca-se a ativação da

oncologia nos municípios de São Bento do Sul e

de Rio do Sul. Desta forma; pacientes que lutam

contra o câncer não precisam percorrer longas
distâncias em busca do tratamento.

As novas habilitações contemplam unidades
de 14 municípios de Santa Catarina e representam
a criação de novos leitos em UTI Pediátrica, leitos

de retaguarda, assistência à área de cardiologia,
entre outros. Foram beneficiados, apenas em

2018, os municípios de Dionisio Cerqueira,
Blumenau, Rio do Sul, Lages, Chapecó, São
Bento do' Sul, Mafra, Joinville, Treze de Maio,
Morro da Fumaça, Biguaçu, São Joaquim,
Luzerna e Imbituba.
Mutirão do Projeto Ver

O mutirão de cirurgias de catarata, que fiz
parte do Projeto Ver, tem devolvido qualidade de

vida a milhares de pacientes em todo o Estado.
Até agora.já foram realizádos aproximadamente
10,7 mil procedimentos (no Oeste: 2.516 mil;
no Planalto Norte/Nordeste: 2.531; na região de

.Itajaí: 1.420; No Meio-Oeste e Serra: 901; na

Grande Florianópolis: 485; no Sul: 1.145 e no

Extremo-Oeste: 1.800) com recursos de R$ 8
milhões do Governo Federal, sendo que o Estado

reforçou o valor para que o atendimento fosse

ampliado.
Meta atingida em cirurgias eletivas

As cirurgias eletivas, que foram adiadas
durante a paralisação dos caminhoneiros em

Sànta Catarina já estão sendo reagendadas, e,
nesta modalidade, o desempenho do Estado é

destaque nacional. Santa Catarina é o primeiro
Estado brasileiro a atingir mais de 100% da
meta da campanha nacional de cirurgias eletivas,
segundo informações do Ministério da Saúde

divulgadas em 24 de maio, um dia antes do

anúncio da suspensão por parte da Secretaria de
Estado da Saúde (SES).

.

O Estado já produziu, até o momento, R$
9,6 milhões em cirurgias, sendo que a portaria
publicada pelo Ministério da Saúde estipulou
R$ 8,3 milhões. Com isso, a expectativa é de

que Santa Catarina receba mais recursos por ter

superado a meta.

"Temos um plano de trabalho estruturado,
focado em gestão e prioritário. Nosso desafio
é avançar de forma regionalizada para encurtar

as distâncias entre os .pacientes e_ os serviços
especializados, especialmente os de alta

complexidade, Vocacionar a Saúde é levar a

presença do Estado a quem mais precisa", frisou
Moreira.

Segurança Pública
Os investimentos em outra área prioritária do

Governo também fecham o primeiro quadrimestre
de 2018 com resultados positivos. Na Segurança
Pública, a combinação entre a ação policial- com

operações de combate à criminalidade - uso de

tecnologia e a parceria com outros setores com

foco na prevenção, tem aumentado a sensação
de segurança entre a sociedade e diminuído de
forma expressiva os índices de violência. Crimes

violentos como homicídios e latrocínios (roubo
seguido de morte) tiveram, respectivamente,
queda de 13,9% e 28,6% na comparação com 'O

mesmo período de 2017.
- - Para o governador, a atuação das forças de

segurança do Estado tem sido exemplar, levando

tranquilidade ao povo de Santa Catarina. "A

sociedade já percebe, não apenas a diminuição da

violência, como sente, realmente, estar vivendo
um momento de. mais segurança em Santa

Catarina", avaliou.

.

Redução nos índices

Relatórios da Secretaria de Estado da

Segurança Pública, também apontam reduções
em roubos (-30,9%), roubos de cargas (-42,0%),
furtos em veículos (-25,2%), em instituições

financeiras (-47,3%): De acordo com a SSP, nos

primeiros três meses de 2018, houve aumento

do número de apreensões de drogas (+21,1%
maconha, cocaína e crack) e de armas pesadas
como carabina, rifle, metralhadora e fuzil

(+51,3%).
A redução significativa destes índices é

resultado da atuação profissional de uma equipe
de trabalho qualificada com foco dimensionado

nos cenários que se apresentaram à SSP,
principalmente com relação ao crime organizado.
A atuação com a prisão de lideranças criminosas,
as apreensões de drogas e de armas foram
determinantes para a redução dos índices e

aumento da produtividade policial.
Além da atuação das forças de segurança, o

governador destaca ii parceria com outros setores,
como o da Assistência Social, para a prevenção
e mudança de' realidade nas comunidades,
especialmente as mais vulneráveis à violência.
"Depois da atuação policial pacificando alguns
conflitos é fundamental esse trabalho de

'

capacitação das comunidades para que as novas

gerações fiquem .afastadas do crime", observou

Moreira .

.

Em Florianópolis, uma parceria entre a

Segurança Pública e a- Secretaria de Estado
de Assistência Social Trabalho e Habitação
(SST) implantou, na região Norte da cidade, em

caráter de projeto piloto, programa que oferece a

jovens com idades entre 13 e 17 anos, atividades

interdisciplinares. Na Capital, o programa é

desenvolvido na Academia da Polícia Civil

(Acadepol) e a ideia é que seja estendido a outras

regiões do estado. O objetivo principal é oferecer

algo atraente aos jovens no período em que não

estão na escola.
Setor produtivo

"Ajudar quem produz é reconhecer e

valorizar quem mantém esse estado em pé,
mesmo nos momentos de dificuldades". Foi

pensando em estimular o setor produtivo que o

governador Eduardo Pinho Moreira encaminhou

para a Assembleia Legislativa de Santa Catarina a

Medida Provisória 220, com o objetivo de tomar

a indústria catarinense mais competitiva. A MP

previa a redução 17% para 12% a alíquota de
ICMS em operações dentro do Estado, mas foi" d

rejeitada pela Alesc.
"Foi Santa Catarina que saiu derrotada",

avaliou Moreira que imediatamente ampliou as

conversas com os setores 'que seriam beneficiados

pela medida. O atacadista foi o primeiro a fazer

valer a redução, por meio da assinatura de decreto.

Compre de SC
O Governo do Estado lançou a campanha 't.

Compre de SC no dia 8 dejunho para incentivar
o consumo de produtos produzidos em Santa

Catarina. Além de estimular a produção interna e

muitas vezes de pequenos produtores, a campanha
faz a economia girar, gerando renda e emprego.
Trabalho integrado durante paralisação dos

caminhoneiros
Reconhecido por instituições como O"'

Ministério Público e a ProcUradoria . Geral da

República como um dos melhores trabalhos de

gestão de crise do país,· durante a paralisação
nacional dos caminhoneiros, Santa Catarina,
mais uma vez foi exemplar na condução das

negociações e na minimização dos efeitos da

greve sobre a rotina dos cidadãos. "As decisões
foram tomadas no momento certo, sempre

pensando na segurança da população e na

manutenção dos serviços essenciais no Estado'��'
declarou o governador Eduardo Pinho Moreira.

.

Desde o início, a situação foi monitorada

por um comitê que integrou todas as setoriais
de Governo, polícias Militar, Civil, Rodoviária

Estadual, Rodoviária Federal e as Forças
Armadas. As equipes atuaram juntas, do Centro

Integrado de Gerenciamento de Riscos e Desastres

(Cigerd), com reuniões diárias, coordenadas pela
secretaria de Estado da Defesa Civil e com a T..;"

presença do governador.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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KAYANE
{"� FOLCHINI

CESCA
Boas notícias para as crianças

e pais lagunenses. Laguna e mais

espe,cificamente a Clínica VittaSul
contarão a partir das próximas semanas --

�. i r>, . "-li(, . .�_! L '.
'-" W ,,11;':/#."'7'0

com o serviço de Pediatria da médica /f.y�mp��au!JJ!2.��urr;:::!_, Mar GJ-P�§o",\ �f1ne��)�3&j'7-'º{t�9 ,

Kayane Folchini Cesca. Aos 30 anos, formada pela Unisul, com residencia médica em Pediatria no Hospital Infantil Joana de
-

Gusmão, em Florianópolis, a filha de dona Katia Regina Folchini e de "seo" Robson Luiz Cesca retorna ao sul com o propósito
de aliar duas grandes paixões: estar perto da família e dos amigos e trabalhar com o que tanto ama. -c-.

Casada com Jonas e mãe de Alice, de dois anos, a focalizada recorda como se deu sua escolha profissional: "Foi algo
natural. Na escola já .tinha plena convicção do que queria, Sempre desejei cuidar de outras pessoas e trabalhar com saúde,

O amor pela Pediatria surgiu junto com o amor pela Medicina e só cresce cada vez mais. É muito gratificante o retorno que a criança nos dá com um carinho e

sorrisos sinceros".

Atualmente, a pediatra concilia uma agenda agitada, que deverá ficar ainda mais intensa no decorrer dos próximos meses: "Começarei os atendímentos nos

((.:w,._ consultórios de Laguna e Tubarão, além dos plantões que já realizo em um hospital de Tubarão. Paralelamente, tenho os cuidados com a minha filha e minha
família".

.

Ouando questionada sobre a proposta para atuar na VittaSul, ela explica como aconteceu: "A Claudia, proprietária, entrou em contato comigo e sinalizou o

interesse em ter uma pediatra atuando na clinica. Foi-urna ótima surpresa, ainda mais por ter sido uma indicação da mãe de uma paciente que havia atendicfo
anteriormente" .

Sobre Laguna, Kayane abre o coração e revela que os laços com a cidade são de longa data: "Tenho um carinho muito grande por essa terra, e são muitas as

boas recordações dos verões que aqui passei durante a infância e a adolescênçia. Fiz grandes amizades que me acompanham até hoje. Acredito que a clínica vem

para oferecer um novo conceito para saúde dos lagunenses, área que realmente precisa de investimento na cidade".

Administradora de Condomínios e Imóveis

Compromisso, Qualidade. e Transparência

Venha fazer
seu. orçamento

Av. Senador Gallotti 37. Sala 05 -

Mar Grosso Laquna - se
........ ----......o:<.� Fones: 48-3644-2987 / 9655-3921 /8464-4671

'aClmrni$t'Fâaora�' E-mail: i9.aqmn@gmail.com
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-- "'.. • ,,-,- • .�� -c; Em frente ao Destak Bar

JLCri,anca
•

NICOLAS MATIAS MARTINS completou três anos.

� e comemorou a data com uma super festaorganizada pela
mamãe Alessandra e pelo papai Alisson.

quatro anos,
foi até o Acre

(

conhecer a

priminha Eduarda
Bruzasco que lá

reside com os

pais, a lagunênse
Taíse (Silva)

e Matheus.

3644.2732
09966.6620
";;&9006.0201

9806.0222

Av. Senador Gotottt, NQ 572 - sala 01
Mar Grosso - Laguna - Fone 1481 36444312
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Roteiro para o lazer em Laguna e região

No Mar Gr.osso, o

ambiente que é

referência para O sul

catarinense, sempre

reunindo um público
seleto, com o melhor

dos petiscos, com

camarão da Laguna, carnes e frangos. Em

frente a Mormaii. Serviço delivery através

do fone 3647-2202.

No Mar Grosso,
música ao vivo

hoje (22)
com Tchacka e

amanhã (23J
com Alex & Brothers.

Avenida Senador

Galotti, 2�.
Fone 3647-0761.

CINE TEATRO MUSSI
Domingo (24), a partir das 20h,

exibição do filme "Em busca
de ouro". Clássico da comédia

silenciosa de 1925, retrata

a ida de Carlitos ao Alasca

para participar da corrida do
ouro. Pre�o em uma pequena

cabana por causa de uma

nevasca, ele é obrigado a

compartilhar seu quarto com .

um garimpeiro de sucesso e um fugitivo. Eventualmente,
.

ao deixar a cabine, ele se apaixona por urna garçonete
bonita, tentando bravamente ganhar o seu afeto. Porém

a sorte de Carlitos muda quando o garimpeiro necessita
de ajuda para localizar o ouro. Entrada gratuita.

.. -,

ONDE COMER
.

ATLÂNTICO SUL

Anexo ao hotel, na praia do

Mar Grosso, no conceituado

restaurante, de 2a feira a
-

sábado, buffet livre no almoço

a R$25 e aos, domingos
R$3.9,90. Diariamente, no

jantar, buffet livre a R$20 e

a quilo, R$49,90. Também

atendendo festas, casamentos

e eventos em geral. Fones:

36472920 e 36471166,
RESTAURANTE

CAIÇARA
No calçadão do Mar Grosso,

sob o comando de Jaime

Donario, servindo almoço e

jantar diariamente, Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,

Ha'ppvHour.

,

'

.IGuilherme Santos

linguado e congrio à Belle

MeUniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-1643.

PIZZARIA DA PRAIA

A melhor pizza da região,

com a t en d i rn e n t o

especial. Vá conferir! Av;

João Pinho, 1174 - Mar

Grosso - Delivery fon�.':.
(48) 3647-0585.

, gui.santos.pp@gmail.com
...............................................................................'�

-

Pesquisa comprova: E possível torcer pela
seleção semesqueeer os prol)lemas do Br�sil

o Ministério da Saúde Adverte: Este texto contém altas doses de humor e sarcasmo e é contraind.cado para haters.

A culpa pela situação deplorável em que se encontra nossa amada pátria tem a ver com os ' -

politicas que lá estão e que, a cada ano que passa, contribuem ainda mais para isso. Botar a

culpa no PSG que paga milhões para o Neymar, não resolve em nada nossa situação. Se
fosse pra cobrar algo, deveríamos começar por exigir que políticos 'gastem menos suas

verbas exorbitantes, que não ganhem vantagens indevidas e que pensem mais na

população. Já o PSG, um clube privado, pode fazer o que quiser com o dinheiro dele. Pode
até contratar o Adriano Imperador se quiser.

Há tempos estamos vivendo no caos. Escãndalos de corrupção, educação e saüde de
péssima qualidade, índices de violência aumentando cada vez mais. Polarização politica
quase esquizofrênica. Eu diria que já estamos flertando com urna guerra civil há algum
tempo. Pelo menos os números da violência e as tensões politicas são dignas desse cenário.
Em rnetoa tudo isso, surgem aqueles que só querem beber uma cerveja e torcer pelo Brasil,
vendo um bomjogo de futebol nesta Copa do Mundo. E, de outro lado, surgem os arautos
da conscief'ltização politica, qUf vociferam contra aqueles que torcem Pela seleção, sob a

deSCUlpa de que o futebol é pão e circo e que ao torcer esquecemos dos problemas da
nossa combalida pátria amada. Se quer torcer, torce. Se não quer, não torce

Simples assim. Você não precisa ficar bravo com seu arniquinho que ama, futebol e senta
em frente àTV pra assisti-lo. Ainda que haja corrupção no futebol, na CBF, na TV Globo, no

governo, não podemos culpar quem se diverte e encontra no esporte um alento para
todas as dificuldades que atravessamos. Se fosse errado torcer para o Brasil e isso fosse nos

alienar, ou algo do tipo, também deveríamos parar de ver novelas, jogar video-game ou

ouvir músicaAfinal, tudo pode nos alienar, nos fazer esquecer do foco real e há a grande
possibilidade de que as empresas por trás das coisas que vemos e usamos no dia a dia
também estejam envolvidas em algum escândalo de corrupção, como os que podem
acontecer no futebol. Eu gosto de futebol. quero que o BrasiLganhe a Copa, mas isso não
vai impedir que eu fique atento ao que a CBF faz e exjja retidão dessa entidade, assimcomo
espero o mesmo do governo. O futebol não vai nos fazer apagar da memória todos os

problemas que enfrentamos. Portanto, se quiser torcer, torce mesmo! Pinta a cara, pinta a

casa, pinta a rua. Sejoga e seja feliz!

O <, E se você não quer torcer, não torce. Fica de boa, assiste uma Netflix, Se teve folga, .;,-
salário do Neymar não tem a ver com os problemas dó pais aproveita pra relaxar ou viajar. O que não pode é torcer pela tristeza do outro, Não pode é

MUitas postagens rias redes sociais botavam imagens do nosso sistema de saúde virar fiscal da alegria alheia. Lembre-se que não devemos brigar uns com os outros. O
deficitário, com pacientes em estado periclitante, ao lado do estilo espalhafatoso de inimigo, neste nosso Brasil varonil, são os velhos políticos que incham o Estado e acabam
Neymar, insistindo na máxima de que: enquanto você torce pelo milionário Neymar, aos poucos com o que resta do pais. Se tem alquérn que a gente tem que vigiar e xingar,pessoas morrem na fila do hospital. Levando em conta que muitas das pessoas que postam são eles. Deixa o amiguinho aí torcer pro Brasil. Aliás, se tem uma coisa pela qual devemos

:sso, acabam, no fim, torcendo e agitando bandeira pra políticos tão ricos quanto e que torcer no Brqsil, é pelo esporte. Que o amor pelo esporte invada cada vez mais gente. Só
.

(em muitos casos) são comprovadamente bandidos do colarinho branco, então podemos assim teremos mais Incentivo através da política, através de empresas e teremos também
Concluir que este é um argumento muito Insosso. um caminho para o crescimento pessoal e financeiro dos menos favorecidos.
De qualquer forma, ainda que seja verdadeiro o fato de que osjoqadores de nossa seleção O futebol (e os esportes em geral) não são apenas jogos para entreter. o 'esporte pode
ganham rnílhóes, isso nada tem a ver com o outro fato de que vivemos em um paisJogado mudar vidas, transformar pessoas, lugares e trazer mais qualidade de vida e esperança. Tire
as traças. Var:!10s dar a cruz ao Jesus certo. O Jesus, da selecão, não merece essa. o r�ncor do seu coração e vamos torcer pelo esporte!

.

- 2:!er ler.T3is.actigos c.or:n? este?.:Âcess�: www·9Ui7�_pro:c�m.//*�;/aceb�ool<:com/guisantospro.l/..br . .lnkedj[l.com{in(9LJisantoSr:ro =-.J

Torcer pelo Brasil não te torna responsável,pelas mazelas do pais-
.

Uma pequisa recente do Instituto Data Fada-se comprovou que é totalmente possivel
torcer pelo Brasil na Copa; usar camisa da seleção e, ainda assim, manter sua indignação
Com a política. Ao contrário do que muitas pastagens nas redes sociais indicavam, <ii

pes9uisa mostrou que quem torce pelo sucesso da seleção canarinho não esquece dos
escandalos de corrupção e nem deseja que uma vitória no mundial abafe a crise
econômica e política que enfrentamos. '

Então, se você ainda estava em dúvida se devia desenterrar a sua amarelinha, não precisa
mais se preocupar. Pode enqrossar o coro ao lado de Gaivão Bueno e gritar "Vai Brasi!".
POde exaltar o futebol do menino Ney e, se quiser e permitido for, pode pegar uma folga
pra ver ojogo: Não é errado e não vai te deixar menos politizado. .
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. In�ugurada em 15 de julho
20.15, a ponte Anita Garibal

\ sob uma nova. e divertida õti
capturada p.elo·'fotõgra

Ronaldo Ambo '

Encaminhe sua foto pa
redator@jorna'de'�gl,Jn.a.com,

, .�. e·partici

Especialidades
Oftalmologia. I Pediahia I Psiquiahia I Cirurgia Geral I N:ufrição
Psicol�gia I Ortodontia I Endodontia I Cirugia Bucomaxilof icil

Rua Coronel Fernandes Martins I 401 I Progre'sso I Laguna I S
(48)3644-6660 I (48)99636-9419i!,

----�--------�

�
CITROEn

••

NOVO CITROEN C3
URBAN TRAll'

Airbump lateral
Teto Bi-Ton preto

Câmbio Aútomático'6 marchas

Motor 1.6 VTi 120 Flex Start

Central Multimídia Touchscreen de 7"

Rodas de alumínio 16"

3ANOS
GARANTIA

•No trânsito, a vida vem primeiro.

�EmonDE
J'AOORE CITRDEN

llJBARÃO - Rua Deputado alices Pedro de Caldas, 1280, MarginalBR:--101 - NOVOTEl.. (48) 3631-2127
FLORIANÔPOUS I CRlCIÚMA I lOÍNVlUE I BWMENAU I BAlNEÃRIOCAMBORlÚ I JARAGUÁ DO SUL I PORTOAlfGi!E

WWW.LEMONDE.COM.BR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




